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歌神始终是歌神，几年前，八万人体育场的演唱会，连开两场，听众人数却过11万，溢出来的歌迷们站着、蹲
着、靠着，不怕累、不怕苦，当然，还有乐坏了的黄牛们。2012年，离传说中的末世还有9个月，没有船票不要紧，可怕
的是，3月23日、24日就在眼前，却没有张学友演唱会的票。
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张学友 I 偶尔会得失忆症

每一个都会是新的
生 活 周 刊：2 0 1 0

年，在 上 海 连 开 了 五
场，今年三月又 加了两场
返场，场地从室内的世博
演艺中心换到了室外的
上 海 体 育 场，这 些 对
音响设备会提出新要
求，歌曲编排也会有
所改变？

张学友：室内室外音响安

排肯定不一样，我们的团队连做

了这么多场，也都了解室外的舞

台该怎么发挥优势。上次演出

时，我就问过观众朋友们，大

家觉得效果很好。大家都知

道上海是第一场，节目是以

比较稳当为主。不过很奇怪

的是，演出之后我有听到大

家的一些呼声，希望这次上海

场可以多唱一些广东歌，我很

奇怪，上海人并不会粤语，为什

么喜欢听粤语歌。不过我完全可以

安排，既然是大家的愿望嘛，所以

这次来上海可能会安排多一些广

东歌，或者一些平时唱得很少的歌

给大家听。

生活周刊：关于这一次演唱
会，大家总在猜测这是不是你最
后一次大型巡演？

张学友：我要先谢谢主办方对

我的支持，让我可以一直把这个

演唱会做下去。我要澄清两点，我

在网上看到一些报道说，有些网友以为

这个是我最后一次演唱会，我想说，就算

是最后一次，我也不会讲的，因为我这个

人，很怕自己讲了以后，然后又想唱，到

时候大家就会说我不是说了不唱，怎么

又来了呢。所以我肯定不会说这话的。以

我现在的状况来说，以后我不一定能

再做一个像这次我的五十岁纪念这样

规模的演唱会，但是我一定会继续我的

表演。也有些人说我2011年才做了演唱

会，怎么2012年又来了。我要告诉大家这

是同一个演唱会，虽然它中间可能会有

点演变，每个城市会有些曲目不同。可是

这是同一个演唱会。至于为什么五月底

我要在香港结束这次巡演，因为我希望

这是我五十岁里唯一做的东西，这是我

五十岁的工作，下一个一定会是新的。

生活周刊：有些城市是返场，还是
没法满足所有歌迷的要求，要重新再
举办一次，觉得算是一个肯定？

张学友：第一次去我们可能会集

中把大家比较喜欢的歌挑出来，老歌多

唱。去感受一下那儿的气氛，也想把演唱

会带过去看看大家的反应。演出前我会

跟公司商量，我想到很多新的地方，把我

的演唱会带到更多地方，让不同文化背

景的观众，看到我的演出。但是还有很多

城市未必能看到，也许是因为硬

件、软件等配备设施上没法做

到。我们返场只是觉得在这个城

市还有很多人没看

过，有需求。“张

学友1/2世纪

演唱会”能再

回到上海的

感觉当然是

非常开心，所

以，希望3月23、24日，大

家可以再来上海体育

场。做表演，必须要

有观众的需求，才能

站在台上。不断被要

求返场，至少说明你所做

的东西是对的，当然算是

对我的一个认同。

要做自己的见证人
生活周刊：有的时候，会有这种情

况发生，原本第一句出现的是粤语字
幕，你一开口，唱国语，字幕马上也就
改变了，你的歌实在有点太多了。

张 学 友：这个情况你也注意到

了？我对不起他们。我表演的时候，有时

候自己也会忘记，因为很多歌又是国语又

有粤语，而且一开始唱了也不好再换。幕

后团队他们都习惯了，我常常有“失忆

症”，所以他们很强，配合得很好。

生 活 周 刊：所 以 说，给 你“ 歌
神”这个称呼，一点儿都没错？

张 学 友：我尽量让自己做到最

好，可是我毕竟也是人，大家总是说

“神、神、神”的，可是一年三百六十五

天，如果真有一整年不病的人，那就是

“怪物”了，伤风感冒的总会有的。难在感

冒对大家来说是很普通的事情，可是对

我们表演者来说就很困难。就算观众不

介意我的声音不好，鼻子塞了，但是有时

候真的会影响到声带，就没办法表演。我

在马来西亚时，就是这样，那次我感觉是

没法唱下去了。我当时也和观众说好，如

果我没法唱，就安排退票。但是好在那

天熬过去了，虽然可能没有做到百分之

八九十的表演，但也算顺利完成。

生活周刊：1/2世纪对谁来说都是
很重要，在这个过程中，有什么感悟？

张学友：我很希望自己能作一个见

证：作为一名真正喜爱音乐的歌手是如何

走完他一生的。每个人走完自己生命旅程

的方式都不同，如果你喜欢唱歌的话，能

唱到哪里，会有什么样的发展，现在谁也

说不好，我只想努力地唱下去，用自己的

演艺生涯见证一次歌手从进入演艺圈到

结束舞台生涯的过程。我认为要把一件

事情做好，必须对它相关的事情有所认

知，我在乐理、乐器方面的知识比较少。我

不敢说以后能在创作歌曲上有很大突

破，但我真的很乐于把心里面的音符记录

下来，我的脑海中总有音符在跃动，能不

停地把它们记录下来并发表，是我的一个

心愿，这与我唱歌的感觉一样快乐。我只

想顺其自然地做好一件事情，但并没奢望

过当一名伟大的作曲家。

生活周刊：之前采访时说过要唱
到3/4世纪，想过那时候自己登台是怎

样的吗？
张学友：我看我那时候恐怕没法跳

了吧（笑），希望那时候还可以保持自己

的声音能够继续唱。其实说唱到3/4世

纪，这是一个美好的希望，至于能不能办

到，中间会有很多因素，不过我觉得人总

得有希望在前面，自己才能继续往前走。

生活周刊：五月份演唱会结束最
想做什么？

张学友：五月份做完香港演唱会

后，老实说最难克服的是你做了一年多

的，每天都做的事情，突然要和大家说再

见了，说了再见很难平复自己的心情。

现在我每场都在讲（五月份要结

束），也是希望让自己可以平和点过渡，和

大家、和整个团队说再见，这样会早点适

应，现在开始酝酿的话，到时候应该会容

易接受点。

当然平常生活也还是要继续，接下

来的工作也还是要去安排，做完这次

演唱会后工作是什么，怎么做，都要去

想，我会马上去构思。

传递美丽好教养 扩大美丽影响力
2011-2012搜狐女人“我美丽我信赖”化妆品品牌信赖度大奖揭晓

2012年3月9日，中国互联网界较大的美容

盛事——搜狐女人2011-2012年度“我美丽我

信赖”化妆品品牌信赖度调查评选暨“我美丽

我信赖”盛典在上海隆重召开。现场，由15个护

肤类，6个彩妆类，6个身体头发香水类、2项人

气类及1项销售排行奖项一一揭晓；汇集了史

上最权威评审团及千万网民美丽智慧的美容

百科全书——2012《美颜红宝书》也于当日同

步面世。

最强大美容专业评审团把关获奖产品 

此次大奖的获奖产品，是来自于搜狐海

量网友全年进行的周票选及月冠军激战，才

严格评选出的最终胜出产品。除了网友投票

之外，获奖产品由中国互联网界史上最强大

美容专业评审团把关。此次盛典，评审团将全

面出席，评审团包括了享誉华人圈的保养天王

牛尔、彩妆天后游丝棋、魔发师AKIN、国际美

容及芳香疗法师臧芬远、医学美容专家刘东

阳、全方位护肤专家家弘、权威美容电视节目

《我是大美人》制片人温怀智、动容网创始人

赵清晖。他们将共同揭晓并见证评选结果。

来自台湾著名舞蹈老师KIMIKO为搜狐量

身定做的表演揭开了盛典序幕，演出呈现了全

球最热潮流的舞蹈；素有“女版维塔斯”之称

的女高音潘小芬，则演绎了得奖作品《偷洒一

滴泪》；本次盛典的主持人爱戴也献上了她自

己最新的单曲《疯的沙》，璀璨的星光成为活

动上一道亮丽的风景线。

三千万网友选出网民最信赖品牌

截至2012年2月24日，本次活动参与投票

的网友共计30,207,918人。当晚，盛典汇聚了

三千万网友对此次298件参评产品的意见，隆

重揭晓了由护肤、彩妆护发、美体护发类、香

水，品牌特别奖5大类别30个奖项。评选范围

覆盖目前中国市场上东西方各大知名化妆品品

牌旗下产品，权威代表了中国美容时尚界的主

流趋势。本次评选活动的参选产品，均接受了

搜狐专家及网友为期一年共计247场的实物测

评，并在互联网及合作媒体每日同步推出使用

报告。

最新“美颜红宝书”将美丽进行到底

《美颜红宝书》在搜狐女人频道，集千万

网友及权威专家之手，传递了搜狐女人频道

的理念：传播美丽，亲和教导。以专业严谨的

制作、将美丽化为生活中处处被活用的简易

手法，铸就成《美颜红宝书》。作为“我美丽我

信赖”每届评选活动的重磅产品，今年更是力

邀一百位全球意见领袖传递美丽箴言，希望

每日一句话，能够使网友厚植美丽实力；并搜

罗网络上最困扰网友的百大问题，由专家逐一

解答；而大家最想知道的如何买化妆品，如何

使用等问题，则更由最受网友欢迎的明星博

主，亲自示范手把手教会网友如何做保养。

搜狐依托互联网媒体海量用户、强大互

动技术手段，使“我美丽我信赖”活动能充

分拥有大众性、真实性、互动性和权威性。使

其成为全国规模最大、涉及面最广、参与人

数最多的“知名化妆品品牌信赖度”网络互

动调查，也成为中国时尚美容界最耀眼的风

向标！搜狐并将秉承“我美丽、我信赖”的精

神，随时提供中国时尚美容各界最新资讯、趋

势及相关报道。期待与您共创“我美丽我信

赖”的中国女人美丽新趋势。


